

Jueves 12 de Febrero de 2026



Más de 50 niños disfrutaron de una nueva versión de la Escuela de Verano en Chanavayita

Impulsada por la Junta de Vecinos San Pedro de Chanavayita, Fundación Semillita Sagrada y Collahuasi, la quinta edición de esta iniciativa se consolidó como un espacio para aprender, sensibilizar y entretenerte de manera lúdica a través de talleres en estas vacaciones estivales.

Un total de 55 menores de Caleta Chanavayita participaron en la quinta edición de la Escuela de Verano “Semillita Sagrada”, iniciativa organizada a partir de un trabajo colaborativo entre la Junta de Vecinos San Pedro de Chanavayita, Fundación Semillita Sagrada y Compañía Minera Doña Inés de Collahuasi.

La iniciativa -creada en el marco del Plan de Desarrollo Territorial impulsado por las mesas de trabajo entre los vecinos y la minera- busca consolidarse cada año como un espacio comunitario, que promueve el desarrollo integral de la niñez, el cuidado del entorno y el arraigo territorial en el borde costero sur de Iquique.

Desde su primera versión en 2022, esta Escuela de Verano ha sido un apoyo clave para las familias durante los períodos estivales, brindando acompañamiento educacional y recreativo a niños, niñas y adolescentes de Chanavayita. En esta ocasión, se desarrollaron talleres de reciclaje, eco-moda y kayak, con foco en fortalecer el vínculo entre comunidad, entorno e identidad local como centro del aprendizaje.

Belén Araya (10 años) participó en estas actividades y destacó que “todo fue muy entretenido. Terminamos la Escuela de Verano con una feria que



fue super divertida, con karaoke y desfile de modas con la ropa que reciclamos. Lo pasamos muy bien”. En el Taller de Reciclaje, los participantes reutilizaron residuos para crear estuches escolares; el Taller

de Eco-Moda permitió restaurar vestimentas y mochilas en desuso, dándoles una segunda vida útil; y el Taller de Kayak ofreció una experiencia educativa en el mar, centrada en la seguridad, trabajo en equipo y el conocimiento del ecosistema marino.

Macarena Cuevas, supervisora de Relacionamiento del Borde Costero de Collahuasi, indicó que “esta Escuela de Verano, que también la realizamos en vacaciones de invierno, es resultado de un trabajo sostenido que nace del diálogo con las organizaciones sociales y las familias de Chanavayita. Son espacios que aportan a la formación integral de los niños y a una mejor cohesión social a nivel familiar”.

Para la vecina Maciel Plaza, estas jornadas son altamente motivadoras para los menores. “Nos encantó mucho esta ‘Escuelita’ porque fue muy lúdico abordar el reciclaje de prendas que ellos mismos tenían en sus casas. Son actividades que motivan la participación”, dijo.

Un sello destacable de esta Escuela de Verano 2026 fue su enfoque intergeneracional, donde todas las familias de Chanavayita se involucraron y participaron activamente, permitiendo con ello fortalecer sus lazos familiares y comunitarios.

